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いわて思春期研究会研修会 参加者アンケート結果 

日 時：2018 年 7 月 14 日（土）13：00～16：00 於）岩手県医師会館 3 階視聴覚室 

研修会参加者数：31 アンケート回答数：21 （会員 15、非会員 6）

【属性】

職種 教育職 6 名（養護教諭 4） 

看護職 7 名（保健師 2、助産師 3） 

医師  2 名、 

その他 6 名（大学生 2、新聞記者 1、公務員 1、議員 1） 

年代 10 代：1 名 

20 代：3 名 

40 代：2 名 

50 代：10 名 

60 代：4 名 

無記入：1 名 

動機（複数回答） 通知があったから： 9 名 

内容に興味あった：13 名 

講師にひかれて ： 2 名 

その他 ： 1 名（思春期研究会の講演は外れがないから） 

■今後の研修会希望、いわて思春期研究会に関するご意見

・タイムリーな話題、最新の知見をできるだけ学べる機会が欲しい。

・宮崎先生の中学生向け講座を生徒になったつもりで受講してみたいです。

・今回の講師の方もそうですが、若い人達で（若くなくてもよいですが、）寄る辺ない人達について、

お話していただける方が講師さんだとうれしいです。

・初めて参加しました。養護教諭として少し感性をみがくことができたと思いました。また参加します。 

ありがとうございました。 

・次回も楽しみにしています。

・参加させていただき、ありがとうございました。

・ありがとうございました。

・スライド資料も手元に欲しかったです。今からいただくことはできるでしょうか。
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■特別講演「思春期の SNS 利用と性被害」の感想 

・一人一人誰にでも居場所が大切であることを実感した。そのためには、認め、理解し合える環境を 

大切にしたいと思った。 

・赤ちゃんの時からの小さな積み重ねが一つずつあって大人になる。子育ての大事さを思い知らされた。 

・たくさん考えさせられた。質のよいつながりをつくること努力してみたいと思いました。 

・SNS がどのように性被害につながっていくのか理解できました。その他のテーマもコミュニケーショ 

ン、belonging、自分の中で、もう少し考えてみたくなりました。 

・自分の居場所を求めて SNS に依存してしまい、でもそれは、それほど質の高いものではないので、 

どんどんそれていってしまうというのが、他人事ではないなと思いました。今私は養護教諭という 

立場で、そう思ってしまうのが、良い事なのか良くないことなのかは、わかりません。先生のお話を 

聞きながら、岩室先生の講話を思い出しました。「自立は依存を増やすこと…」は、今私が一番大事に 

思っている言葉です。 

・モラル教育、子どもの人権、コミュニケーションを中心にワークシートを用いながらの講演がすばら 

しかったです。人生を幸せにするのはつながり、すばらしいことばでした！ 

・「人生を幸せにするものはつながり」という言葉、「自立は依存先を増やすこと、希望は絶望を分かち 

合うこと」という言葉が胸に残った。さみしさを感じて、なにかに強く依存してしまっているという 

ことなら、そのさみしさを少しでも減らせるような関わりができたらいいなと思いました。 

・情報モラルの取組みをいくらやってもトラブルは毎年おこり、この先どうしたら良いか考えていたと 

ころにピッタリのテーマで、とても勉強になりました。ものすごく大きいテーマですぐ実践に結びつ 

くわけではありませんが、人として最も大切なことを学ばせていただきました。 

・考え方を変える、いろいろな方向から人をとらえるということを学びました。とてもよい講演で、心 

にしみました。ありがとうございました。 

・インターネットトラブルに陥る子どもたちを理解する一助となった。 

・子どもの人権から始まり、人とのつながり「きずな」の大切さ、子どもとの接し方をあらためて考え 

させられた。 

・SNS の問題というか、思春期の全ての問題に人権の問題への理解が大切だと思うので、面白かったで 

す。もっと学校でこういう講演がされればいいのに。 

・ハイリスク支援はその原因や要因まで思いを巡らさなければ失敗することもあるのだということが 

わかりました。 

・見えている部分をどうにかしようとするのではなく、前段階、根底には何があるのかをみつけてケア 

していくべきであるということがわかった。 

・根本的な原因まで掘り下げてお話してくださり、より思春期について理解することができ、参加して 

よかったです。私が夢を抱いた時代の教育現場と現在はかなり違っていて困惑していたところだった 

ので、生の声などを聞くことができて勉強になりました。 

・「質のいいつながり」という言葉が印象に残りました。SNS の問題にどう対応するかでなく、その 

根っこにあるものに目を向けることの大切さに改めて気づかされました。 

・このようなお話を待っていました。もっとたくさんお話をききたいと思いました。 

・予想通り、非常に参考になった。 

・良かったです、参考にします。 

・すごく良かったです。ありがとうございました！ 
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■グループディスカッション・フリートークの感想 

・それぞれの立場からの考えをきくことで深まり多様な対応の仕方を学ぶことができた。 

・知らない人と話すのは楽しい。なるほどと思うお話をたくさん聞けた。 

・皆さんの話がきけたことがよかったです。 

・職種によって考えは違うこと、いろいろな考えがあってよい方向へ導いていくことを学びました。 

・職種が違えば考え方が違うことを実感しました。普段は学校関係者とばかり話しているので、こうい 

う機会は大事で、これからも大事にしていきたいと思いました。 

・自分の引き出しを増やすためには、いろんな人との関わりが必要だと改めてわかることができました。 

多くの人とつながっているけど、満たされないのは「質」がたりていなかったということがわかりま 

した。 

・様々な職種、年代の方が集まっていて、考えもしなかった視点の意見が聞けて楽しかったです。 

・職種が違うと視点がちがっていて、楽しかったです。 

・それぞれの立場で様々な視点、意見があり、有意義でした。自分の視野を広げたいと感じました。 

・自分の見方と違う見方の方たちと話すことができたのが、とても良かったです。貴重な場だったと 

思います。 

・多職種でディスカッションすることで、自分だけでは考えつかないような意見も聞くことができて 

よかった。昔、排除される側も排除する側も経験したことから、色々なことを考えさせられました。 

・とても参考になりました。子どもの視点に立つことの大切さを学びました。 

・いろいろな考え方、対応のしかたがあると思った。 

・多職種とのグループワークは有意義でした。 

・つながることが少しできて、うれしかったです。 

・新たな発見が多かった。 

・おもしろかったですよ。 

・すごく良かったです。ありがとうございました！ 

・中座して失礼しました。すみません。 

 

 

（記述内容は原文ママです） 


